

Mercados y política

●Cada ciclo electoral genera especulaciones y expectativas sobre el comportamiento de los mercados financieros. Los inversionistas reaccionan de manera inmediata a promesas de campaña, encuestas y resultados, lo que provoca fluctuaciones en los mercados bursátiles. Sin embargo, la relación entre política y mercados va más allá de estos movimientos cortoplacistas y está influenciada por la confianza empresarial, la estabilidad institucional y la predictibilidad del marco regulatorio.

En Chile, los gobiernos de centroizquierda han tenido mayores rendimientos a largo plazo, aunque con un aumento de la volatilidad, mientras que los de derecha presentan rendimientos moderados, con una volatilidad más contenida. En cambio, los gobiernos de izquierda han mostrado rendimientos más ba-

jos y con mayor incertidumbre.

La confianza empresarial depende de instituciones sólidas. Los recientes casos de corrupción en el Poder Judicial han aumentado la incertidumbre, afectando las expectativas de inversión y generando mayor volatilidad en el IPSA.

Para restaurar la confianza empresarial y estabilizar los mercados, Chile necesita fortalecer sus instituciones, asegurando transparencia y rendición de cuentas. Esto garantizará que los inversionistas operen en un entorno más predecible, incluso en periodos de incertidumbre política, fomentando un crecimiento económico sostenido y, por ende, un mayor desarrollo.

*Leonardo Rivas
Académico Facultad de
Administración y Negocios,
Universidad Autónoma de Chile*